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México, D.F., 7 de octubre de 2008. 
 
DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ 
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados. 
 
Entrevista concedida en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro, previa a la sesión de hoy. 

 
 
PREGUNTA.- Diputado, sobre esta crisis económica, ayer el 
subsecretario de Hacienda ya alertó que sí nos va a pegar, 
efectivamente  
 
DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ.- Lo que podemos decir es que en la 
Cámara de Diputados habremos de hacer lo necesario para que el 
impacto de la posible crisis económica del país no afecte la mesa 
de los  mexicanos.  
 
Hay varios instrumentos que podemos hacer uso de ellos, hay 
varias medidas, como el tema del déficit, que lo hemos dicho, que 
es una atribución y facultad que podemos nosotros utilizar y, con 
ello, poder generar márgenes en la distribución de recursos que 
vengan a solventar los programas sociales y no se nos caiga el 
presupuesto federal. 
 
PREGUNTA.-  ¿Presupuesto cuándo, diputado, hasta que pase toda 
esta especulación que hay en los Estados Unidos? 
 
DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ.- El presupuesto tiene sus tiempos. 
Hoy por hoy, estamos en un proceso que se ha hecho costumbre 
en la Cámara de Diputados, la visita de los gobernadores, de 
universidades, de instituciones que se afectan y se ven, de manera 
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directa, reflejadas en el ejercicio presupuestario y, a partir de ese 
proceso, una vez concluido, ya el desahogo. 
 
PREGUNTA.- El PAN rechaza tajante que vayan a enviar una 
contrapropuesta de paquete económico, como lo advirtió Emilio 
Gamboa. ¿Qué está pasando en realidad, diputado? 
 
DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ.- Que se envíe una contrapropuesta o 
una misma propuesta, que ya existe, tendría un efecto similar; 
finalmente, los legisladores tenemos la facultad de hacer los 
movimientos suficientes para reflejar una realidad que esté 
pulsando la Cámara en el momento que se determine. 
 
PREGUNTA.-  Hay críticas de que el gobierno federal no está tomando 
medidas cuando, incluso, otros países desarrollados ya están 
adoptando medidas de emergencia ante la crisis financiera 
internacional.  
 
DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ.- Debo reconocer que hay una 
macroeconomía sana, pero no podemos nosotros ir al límite de los 
márgenes que puedan mantener, todavía, esa estabilidad interna 
en el país.  
 
Ya vemos reflejos en el valor del peso, ya vemos reflejos en los 
precios internacionales  del petróleo y eso avizora, naturalmente, 
una caída en los ingresos y tendremos que, con ello, equilibrar 
fuerzas. Sin duda, el desliz del peso no baja la expectativa de 
ingresos. 
 
Lo que más nos preocupa en este momento es que no atendamos 
un posible flujo migratorio de regreso, al grado que se puede 
observar, a raíz de estar paralizada la industria de la construcción, 
por ejemplo, en los Estados Unidos, que es una de las actividades 
que consume más mano de obra mexicana, de las que 
tradicionalmente se van, y hoy vemos reflejada esa caída en las 
remesas, que están impactando y hay que atender a los estados 
que  impactan de manera grave. 
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PREGUNTA.- ¿Se está confiando en exceso el gobierno, diputado, no 
está prendiendo los focos amarillos? 
 
DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ.- Nosotros tenemos que estar muy 
alertas, muy atentos; ni ser catastrofistas, pero de ninguna 
manera, confiarnos. Tenemos que ser muy responsables y serios e, 
insisto, en la Cámara de Diputados vamos a usar las facultades que 
sean necesarias para poder, ahí, solventar el impacto y que no les 
genere un impacto más negativo a las familias más pobres. 
 
PREGUNTA.-  Continuando con las remesas, diputado ¿puede originar 
lo que son conflictos sociales porque eso es parte de lo que se está 
detonando (inaudible)? 
 
DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ.- Naturalmente, las zonas más pobres 
del país son las que más mano de obra exportan, expulsan y al 
regresar sin empleo esos mexicanos, naturalmente están en 
condiciones más difíciles. 
 
Es atender con planes emergentes; estamos trabajando ahorita en 
el tema y hacemos un llamado al Gobierno Federal para que 
atienda a la brevedad, con planes emergentes, consensuados en la 
Cámara, para atender a este flujo de mexicanos que van a ser 
regresados. 
 
PREGUNTA.- El campo es uno de los sectores más vulnerables; el 
jueves viene el Secretario de Agricultura, ¿qué le van a exigir? 
 
DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ.- El campo es vulnerable, pero no se 
ha logrado entender ni leer la oportunidad que hoy tiene el campo 
mexicano. 
 
Los precios son muy importantes en el mundo, hay demanda de 
alimentos, tenemos buenas lluvias, excelente temporal en el país; 
tenemos los instrumentos presupuestarios suficientes.  
 
Esperemos que de una vez por todas se entienda y, sobre todo, 
que se genere, es uno de los programas que se deben activar, que 
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todos aquellos expulsados del campo mexicano tengan la 
posibilidad de generar un ingreso a través de las actividades 
primarias que, insisto, hay buenos mercados, hay buenos 
temporales, hay buen presupuesto y se debe de activar un 
programa que incentive el empleo en el campo, que es donde más 
va a afectar por el regreso de los migrantes de los Estados Unidos.  
 
PREGUNTA.- ¿(Inaudible) con electoreros, señor, (inaudible)? ¿Ustedes 
ya platicaron con  Hacienda o con el Presidente de la República 
acerca de estas medidas que se deben tomar? 
 
DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ.- Contesto la primer pregunta: de 
ninguna manera son programas electoreros, con el hambre no se 
puede jugar y debemos de ser muy claros y muy consistentes en 
las decisiones de combatir la difícil situación que vaya a afectar a 
las familias que tienen economía precaria. 
 
Hemos estado en comunicación con la Secretaría de Hacienda y 
esperemos que, como se ha planteado, el paquete económico 
tenga los suficientes arreglos para que el impacto no sea tan 
negativo para los mexicanos. 
 
PREGUNTA.-  ¿Debe venir el secretario de Hacienda a explicarles el 
plan de contingencia del Gobierno Federal? 
 
DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ.- Esperemos este primer proceso, 
esperemos a desahogar en este momento el tema del presupuesto 
y esperar, también, a que se normalice la situación, las medidas 
de Alemania, por ejemplo, nos parecen muy inteligentes y tienen 
una certeza hacia sus mercados, hacia su mundo financiero y 
creemos que en los Estados Unidos no fueron tan puntuales y 
efectivas las medidas, como sucedió, afortunadamente, en 
Alemania. 
 
En ese sentido, esperemos que se estabilicen los mercados para 
poder, con ello, establecer una estrategia que, compartida y 
consensuada con la Secretaría de Hacienda, debe seguir el país. 
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PREGUNTA.- ¿Habrá algún tipo de blindaje para los presidentes 
municipales que han sido amenazados de muerte, luego del asesinato 
del alcalde de Ixtapan?  
 
DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ.- Lamentamos este hecho que ha 
sucedido en el estado de México. Llamamos a los presidentes 
municipales a que sean valientes y enfrenten, en el ámbito de su 
responsabilidad, a que no sea la delincuencia organizada la que 
pretenda imponerse como autoridad en el país; los ciudadanos 
están agobiados a lo largo y ancho del país. 
 
Es un asunto que tenemos que resolver con una gran eficacia y 
gran solidaridad y un reconocimiento, desgraciadamente, a lo que 
le ha sucedido al alcalde de Ixtapan de la Sal. 
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 
 


